合に伝わる文献による 化を守り伝えてきた。組 とい振りといった伝統文

少なくなった。かつて50

60人いた組合員もいま

んでもひきうける鳶職は 事と分業化が進み、な

木遣りや梯子乗り、ま

年 (大正9)を発足の年

まではそんな機会もなく りを歌ったものだが、い

なった」と、残念がる。

2009年 (平成21)

押さえるのに12人必要。

(文・写真

真田正明)

目指し、県警と大河ドラ

で委嘱式あり、警官の制

民に交通安全を含めた安

ナウイルス感染症の影響 地で開かれた。新型コロ

るようにしている」と市

建設は鳶に始まり、

あったとみられるが、組

「以前は上棟式で木遣

(天保13) には組織が

という。

遅くとも1842

との兼務を入れて8人だ

は17人、若鳶会も組合員

戸規約ができた1920

院で2019年5月から行って

鎌倉市岡本の湘南鎌倉総合病

同院は、202

先端医療センター棟(D棟)

11月5日、グランドオープン記 いた増築・改修工事が完了し、

棟)を新設、ま

療センター(D

救命救急・がん治療セ

湘南鎌倉総合病院で記念式典



念式典が開催された。 ター(B棟)をオ く、2022年の る救急搬送や外傷 会理事長の東上震 ンター・外傷セン 4月に救命救急セ 患者に対応するべ た、増加傾向にあ ブンしている。 式典では、徳洲

たことの意義を話し、医 ていくと挨拶。テープ さんが、工事が完了し

り=写真、式典後、 見学も行われた。

カットのセレモニーがあ 先端医療センターに 院内 子線治療装置を稼働させ つである放射線治療に特 は、がんの3大治療の 化 した P E T / C T や 陽

鎌倉廃棄物資源協同組合

ター棟(B棟) 救命救急センター・外傷セン

テルで開か 会が10月29 の20周年祝賀 した―写真。 約8人が参加 れ、組合員ら 日、市内のホ 資源協同組合 同組合は、 鎌倉廃棄物 20周年記念でウクライナ避難者を支援

かつて鳶の仕事は親か 語った。 生きるか(ウェルビーン ている。 グ)を考えた医療を展開 「その人がいかに幸せに していきたい」と抱負を 小林修三院長(67)は

のほか、粗大ごみ収集運

搬、事業系廃棄物収集運

「20年の節目を迎えたが、 表理事の小林健さんが、

鎌倉に避難しているビ

「日頃から鎌倉の

まちの

ィーを楽しんだ。

製品プラスチックの収集

ペットボトル・不燃ごみ・

搬などを行っている。

祝賀会では、最初に代

燃やすごみ・

受託で市内の

植木剪定材•

録し、鎌倉市

現在20社が登

月1日設立。

創立

2003年4

鎌倉廃棄物資源協同組合

十周年

祝

宮で手斧始式がある。儀 続いて、木遣りを歌いな 居から祭場まで、神職に 式に使うご神木を二ノ鳥 1月4日には鶴岡八幡 を感じている。 所も増えて、時代の変化 では鳶職の技能検定に外 国人が多く受けに来ると いう。外国人を雇う事業 ら子に伝えてきた。いま

第525号

た100周年の祝賀会

11月6日に鶴ヶ岡会

だった。

コロナ禍でできなかっ

請け負った。江戸時代は

の後の外溝工事も鳶職が を解体する。かつてはそ まり、工事の最後に足場 場を組んでから工事が始 所で作業をする鳶職が足 鳶に終わる」という。

るという。

火消しも鳶の重要な役割

100周年を迎えた

鎌倉鳶職組合の組合長

館で開いた。若手の集ま

若鳶会の70周年も同

は足場、基礎工事は基礎

ところが近年は、足場

時に祝った。

越の神社の境内などがけ から始まる。仕事を終え 乗りはかかせない。 りを披露する。1月6日 だ。式の後には、舞殿前 の消防出初め式にも梯子 た7時半ごろからで、腰 に梯子を立てて、梯子乗 その練習は11月末ごろ 先を、獅子舞を先頭にあ ろんな職人を手配するこ もあったという。8歳。 む。正月にはそんな得意 とも多かった」と懐かし いさつ回りし、家の前で たもの。鳶職がほかのい その家のことは何でもし は出入りの鳶職がいて、 梯子乗りを披露すること 演じる柿澤勇

ち、足を折ったこともあ も練習した。危険と隣り ことはないが、梯子乗り 前に上棟式で2階から落 合わせの仕事。20年以上 前の組合長だった。30歳 たので、人前で披露した を過ぎてから組合に入っ る。 父の柾次さんも4代 から組合長を務めてい る人もいるという。 その上での軽業のような も正月の行事にだけは出 学校の先生になってから 見せ場だ。一人前になる 演技は、若手の乗り子の 子が2人やめた。一方で、 が去年まで5人いた乗り には3年かかる。ところ

がら運ぶのが鳶職の役割 「鎌倉のお屋敷には昔

> 実朝役・柿澤勇人さんがパレード 鎌倉で交通安全キャンペーン



ンカーが若宮大路をパ レードした―写真。 人さんらをのせたオープ 行った。 市推進協議会が共同で マ「鎌倉殿の13人」鎌倉

抑止と地域文化の振興を 神奈川県内の交通事故 華館鶴岡ミュージアム前 鶴岡八幡宮境内鎌倉文

いしたい」と話した。 つ。事故を防ぐために反 が多く、帰宅時間に目立 長は「交通事故は歩行中 さんは、県警本部・川名 射材の携帯や着装をお願 受け取った。川名交通部 全のたすきと、委嘱状を 愛司交通部長から交通安

らず、おちついて行動す ろ車を運転しているが、 2年ぶりの鎌倉で、一日ご 谷幸喜さんと来た時から と話し、鶴岡八幡宮に三 拝命するのは初めてで身 が引き締まる思いです」 柿澤さんは「大使役を ールを守ること、あせ クかながわ2022」が 神奈川・横浜・川崎・相 11月12日~15日の4日 模原大会「ねんりんピッ 間、横浜をはじめ県内各 第3回全国健康福祉祭 ねんりんピック

服と帽子姿で現れた柿澤 の後、反射材が配布され て応えていた。パレード 客ににこやかに手を振っ 車から沿道の市民や観光 部の先導で、柿澤さんが 子大学マーチングバンド 全な生活を呼びかけた。 パレードでは、鎌倉女

鎌倉でスポチャン かながわ れた。

武 をしっかり決めて を話した。準優勝 が は神奈川県の元木 が 団体戦では、滋 では、滋 し、神奈川県チー 賀県チームが優勝 ムは3位に入賞し

鎌倉に蘇える

伝統の香り

で5段。「静と動 お香 香炉 香道具 匂い袋 高級線香 念珠 他

> 鎌倉市雪の下1-7-5 小町通り八幡宮寄り TEL. 0467-22-1081(代) http://www.tenkundo.co.jp/

で、卓球やソフトバレー 化・健康と福祉の総合的 な祭典で、県内26の市町 心とするスポー で3年ぶりの開催。 60歳以上の高齢者を中 ツ・文 鎌倉では、今回初種目

ボールなど32種目が行わ ら13チーム約40人の選手 ラ交流大会が13日鎌倉武 道館で開催され、全国か 本動作で優勝した高知 が参加した。 となるスポーツチャンバ 個人戦5種目のうち基

県の野村美雪さん (6)は競技歴28年 **和鬼頭天薰堂**

1460

1棟1棟が作品です。 · --ダンハウス株式会社 0 4 0 0 4 0 心も身体も 暖かい家づくり

て、会場で鎌倉市のウク この先も事業を継続し、 長に手渡された。 金20万円が松尾崇鎌倉市 ライナ避難民支援の寄付 い」と挨拶した。 後進に引き継いでいきた 20周年記念事業とし 購入商品券が贈 ルトゥール (13) ケットボールとシューズ た。二人は感謝を述べ、 楽しんでいたというバス 子も招待され、アルトゥ クトリアさん (47)、 ルさんがウクライナで 呈され さん親 細かくないがごみの分別 をしているという。 別をしている」と話した。 ウクライナでも日本ほど んな元気ですばらしい」 日本で初めてのパ 「組合員の皆さんはみ ールを守り、ごみの分 http://www.hato.co.jp

八幡宮前 • 蒲焼専門店

(22)